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外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員
　本日の外部卓話の講師、備中足守竹取物語代表杉原康子様を紹介させていただきます。
　備中足守竹取物語は2007年に設立され、何度かニュースや新聞でも取り上げられました。わがＲＣも5周年記
念事業でしだれ桜5本を記念植樹しました足守の近水園（おみずえん）は藩主木下家の庭園です。その庭園を
築庭当初に近づけるために、竹藪の伐採や、下草刈り、山桜の植樹など諸作業を毎月行われているボランティア
グループです。
　杉原様は、お名前でピンとくる方も多いと思いますが、豊臣秀吉（木下藤吉郎）と結婚したねね（お寧）が杉原
家でした。また、秀吉が頼り、秀吉を支援したのが杉原家であり、江戸時代に足守藩の家老として藩政の中枢を
担ったのが杉原家でした。今の時代になり、周りからは貴重な資料を求められることも多くなり、公私ともにお忙し
い中、木下家、杉原家にまつわる資料の整理や、後世に残していくために尽力されておられます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

「足守藩の秘話　秀吉公の遺骸の行方」 備中足守竹取物語　代表　杉　原　康　子　様
・1598（慶長3年）年8月18日　秀吉  伏見城で没。遺言により阿弥陀が峰に葬られる。
・1598（慶長4年）豊国神社創立。朝廷より「豊国大明神」の神号を賜る。高台院は社参を
欠かさず、家康はじめ大名、公家衆社参、寄進多い。
・1615（慶長20年。元和元年）大坂城落城（５．８）
・1620（元和5年）9月18日の梵舜日記
…豊国神社の取り壊しを神璽に告げ、終に神社を妙法院に引き渡す。爾来、荒廃して叢となる。…
　　　阿弥陀峰の廟所はその後なんども盗掘にあう。
明治維新
・1867（明治元年）明治政府より豊国山の廟所を再興の沙汰書あり。
・1868（明治2年）6月　足守・日出  両木下家が廟所の柵門工事をする。9月完了。
　　　　　　廟社の再興の奉命が両木下家にあったが、できないので京都府へ任せたいと申し出る。
・1872（明治6年）別格官弊社になる。
・1875（明治9年）妙法院から後陽成天皇勅額「豊国大明神」還る。
・1887（明治20年）宮内省から豊国廟修繕碑1千円下賜される、保存資金700円内務省より。
・1890（明治23年）豊太閤三百年祭、豊国廟営繕の目的で豊国会（会長  侯爵黒田長成）設立認可される。
本部は東京。
・1896（明治29年）日清戦争戦利品として口装砲１門寄付。
・1897（明治30年）4月13日豊国廟修築起工。
　　2007（平成19年）足守の土蔵の再調査により、禰屋庸夫氏購入の金庫に残されていた書簡。
・1897（明治30年6月）　東京在住・木下利玄の家扶  木下岡次郎・二階堂左馬七より、足守在住の禰屋庸
夫・松浦  黙宛。
・内容  豊国廟修築工事中、豊公（秀吉）の遺骸を壊してしまった。しかし、全国から十数万の金を集めて始まっ
た発掘の件は極秘にし、再び埋葬することにした。「青磁ノ直径七、八寸ニテ、桐ニ鳳凰ノ模様相附け候壺ニ、
御白骨ヲ納メ、朱ニテ詰メ、ソレヲ厚サ壱寸ノ桐箱中ニ納メ、石灰ニテ詰メ、ソレヲ厚サ壱分位ノ銅箱ニ納メ、
ソレヲ石造ノ箱ニ納テ、外箱御石棺中ニ御納メ相成候様子…
…さて御側に有った壺は誰でしょうか？高台院の分骨でしょうか？　古いことで記録が有りません。
　　足守からの返信は「分骨の件返す」のみ。

・1898（明治31年）３月豊国廟竣工
・祭礼は4月1日から5月31日まで盛大に行われた

出席の状況　
会 員 数　48名（内出席免除者　０名） 出席者数　37名
欠席者数　11名 出 席 率　77.08％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，波多，日笠（伸），池本，加茂，菅，三宅，森本，西，吉田

ビ ジ タ ー
〈岡山RC〉金山  勉　様

会 長 報 告 会  長　 山　田　喜　広
　昨日はポリオ撲滅のための募金活動にご参加いただき、ありがとうございました。
改めて「ポリオ」という病気についてお話させていただきます。
　ポリオ（急性灰白髄炎）は非常に感染性の高い病気であり、特に感染しやすいのは5歳未満
の子どもです。日本では一般に「小児まひ」と呼ばれることもあります。ポリオウイルスは人から人
へ感染し、最も多いのは汚染水を通じた感染です。神経系を侵すこともあり、これによって身体のまひを引き起こ
す可能性があります。治療法はありませんが、安全なワクチンで予防が可能です。ロータリーとそのパートナー団
体は、これまで世界中25億人以上の子どもにワクチンを投与する活動を行ってきました。1988年以来、全世界の
ポリオの症例は99.9％減少しています。現在もポリオが常在する国は、アフガニスタンとパキスタンの2か国のみと
なっています。世界からポリオを根絶しない限り、今後10年以内に世界での年間発症数は20万件以上に上ると
予想されています。ポリオの常在国はわずか2か国ですが、ポリオの発症がどこかで起きている限り、感染の危険
は世界中の子どもに及ぶことになります。ワクチンは1人分わずか20円です。100円で5人の子どもの命を守ること
ができます。ポリオのない未来に向けて、どうか引き続きのご協力ご支援を心よりお願い申し上げます。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 本日例会終了後、13:45より３F「サファイアの間」において「第４回35周年実行委員会」が
開催されますので、実行委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

② 今週５月30日㈮に6RC親睦ゴルフコンペと６RCエンドポリオチャリティー親睦会に参加され
る方はお忘れないようお願いいたします。

③ 6月の出席確認表を回覧いたしますので、よろしくお願いいたします。
④ ミャンマー地震救援金のお願い、コーディネーターNEWS６月号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
金山勉様 : 岡山RCよりメーキャップでお世話になります。
山田会長 : 杉原様、本日の卓話を楽しみにしております。

昨日のポリオ募金にご参加の皆様、ご苦労様でした。
槌田幹事 : 杉原様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜しくお願いいたします。

小林会員お久しぶりです。
入江会員 : 昨日の「ポリオ根絶のための募金活動」多くの皆様に参加頂きありがとうございました。藤島副幹事、

道路使用許可の手続きありがとうございました。
小林会員、こんにちは。

  原  会員 : 昨日のポリオ撲滅募金参加の皆様、お疲れ様でした。娘と彼氏が目の前に現れるというハプニングに
は笑いました。

西岡会員 : 昨日のポリオ募金活動お疲れ様でした。
橘高会員 : 昨日のポリオ根絶募金活動にご参加の方々お疲れ様でした。所用があり参加出来なかったのでス

マイルいたします。
井川会員 : 昨日のエンドポリオ募金活動に参加の皆様お疲れ様でした。

本日の卓話をお引き受けいただきました備中足守竹取物語の杉原様、楽しみにいたしております。よ
ろしくお願いいたします。

藤島会員 : 昨日のポリオ募金活動にご参加の皆様、お疲れ様でした。
横山会員 : 昨日の募金活動は長時間だったので足がつって大変疲れました。小学校の時に先生に怒られてよ

く廊下に立たされていた頃を思い出しました。

樋口会員 : 昨日、島根の恵美大100㎞に当選していたので参加してきましたが、コースが過酷すぎて60㎞でリタイ
ヤしました。
募金活動に参加出来なくて、その上完走も出来なくて、リベンジ当選を願ってと募金活動おつかれ様
とでスマイルいたします。

氏房会員 : なかなか奉仕活動に参加出来ていませんのでスマイルします。
村田会員 : 昨日の募金活動は予定があったため参加できず申し訳ありませんでした。
高橋会員 : 今年度も残り少なくなってきました。今日は前親睦委員長も出席いただいたので現委員長がスマイル

させていただきます。
相原会員 : 末吉さんと小林さんの久しぶりの出席を歓迎してスマイルします。
末吉会員 : 長らくお休みさせていただきました。スマイルいたします。
小林会員 : 皆様、ご無沙汰しております。大変ご迷惑をおかけいたしました。スマイルいたします。
山下会員 : 初孫の「お食い初め」の儀を昨日行いました。3ヶ月（100日ももか）です。

ファジアーノ岡山途中まで「2-0」で勝ちそうでしたが最終「2-2」で引き分け残念でした。
 18件　70,000円（累計2,130,000円）
ローターアクト委員会 ローターアクト委員長　日　笠　常　信　会員
　昨日のポリオ募金に参加した山陽学園大学ボランティアサークルあいローターアクトクラブの
上地玲子アドバイザーから、お礼のメールが来ておりますので、ご披露します。
「本日は、ローターアクトクラブとして認証を受けた後、初めての活動となるポリオ撲滅募金活
動に、岡山北西ロータリークラブの皆さまとご一緒させていただき、誠にありがとうございま
した。皆さまのあたたかいご支援とご指導のおかげで、学生たちにとって大変学びの多い、有意義な一日と
なりました。また、活動後にはカフェでスイーツをごちそうになり、学生たちも大変喜んでおりました。心温まるご
厚意に、心より感謝申し上げます。今後ともご指導ご鞭撻のほど、どうぞよろしくお願いいたします。」

国際奉仕委員会報告 国際奉仕委員会　入　江　直　人　会員
　5月25日の午後、岡山丸の内RC様・当クラブと合同での「ポリオ根絶のための募金活動」を表町下之町商店街
で行いました。それぞれの会員はもとより、インターアクト及びローターアクトクラブからも多くの学生の皆さんの参加
があり総勢46人で活動となりました。参加者は世界からのポリオをなくすため、通りゆく皆様方 に々お声かけをおこ
ない、多くの募金をいただきました。この暖かいご支援をいただいた皆様には本当に感謝致しております。

６月のお祝い行事

6月2日㈪
クラブフォーラム
（次年度に向けて）

6月9日㈪
四大奉仕今年度報告
職業奉仕委員会
　岡村  秀男　委員長
国際奉仕委員会
　川西  熊雄　委員長
青少年奉仕委員会
　岡本  浩三　委員長

No.01465　2025.6.2　第39例会



－１－

外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員
　本日の外部卓話の講師、備中足守竹取物語代表杉原康子様を紹介させていただきます。
　備中足守竹取物語は2007年に設立され、何度かニュースや新聞でも取り上げられました。わがＲＣも5周年記
念事業でしだれ桜5本を記念植樹しました足守の近水園（おみずえん）は藩主木下家の庭園です。その庭園を
築庭当初に近づけるために、竹藪の伐採や、下草刈り、山桜の植樹など諸作業を毎月行われているボランティア
グループです。
　杉原様は、お名前でピンとくる方も多いと思いますが、豊臣秀吉（木下藤吉郎）と結婚したねね（お寧）が杉原
家でした。また、秀吉が頼り、秀吉を支援したのが杉原家であり、江戸時代に足守藩の家老として藩政の中枢を
担ったのが杉原家でした。今の時代になり、周りからは貴重な資料を求められることも多くなり、公私ともにお忙し
い中、木下家、杉原家にまつわる資料の整理や、後世に残していくために尽力されておられます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

「足守藩の秘話　秀吉公の遺骸の行方」 備中足守竹取物語　代表　杉　原　康　子　様
・1598（慶長3年）年8月18日　秀吉  伏見城で没。遺言により阿弥陀が峰に葬られる。
・1598（慶長4年）豊国神社創立。朝廷より「豊国大明神」の神号を賜る。高台院は社参を
欠かさず、家康はじめ大名、公家衆社参、寄進多い。
・1615（慶長20年。元和元年）大坂城落城（５．８）
・1620（元和5年）9月18日の梵舜日記
…豊国神社の取り壊しを神璽に告げ、終に神社を妙法院に引き渡す。爾来、荒廃して叢となる。…
　　　阿弥陀峰の廟所はその後なんども盗掘にあう。
明治維新
・1867（明治元年）明治政府より豊国山の廟所を再興の沙汰書あり。
・1868（明治2年）6月　足守・日出  両木下家が廟所の柵門工事をする。9月完了。
　　　　　　廟社の再興の奉命が両木下家にあったが、できないので京都府へ任せたいと申し出る。
・1872（明治6年）別格官弊社になる。
・1875（明治9年）妙法院から後陽成天皇勅額「豊国大明神」還る。
・1887（明治20年）宮内省から豊国廟修繕碑1千円下賜される、保存資金700円内務省より。
・1890（明治23年）豊太閤三百年祭、豊国廟営繕の目的で豊国会（会長  侯爵黒田長成）設立認可される。
本部は東京。
・1896（明治29年）日清戦争戦利品として口装砲１門寄付。
・1897（明治30年）4月13日豊国廟修築起工。
　　2007（平成19年）足守の土蔵の再調査により、禰屋庸夫氏購入の金庫に残されていた書簡。
・1897（明治30年6月）　東京在住・木下利玄の家扶  木下岡次郎・二階堂左馬七より、足守在住の禰屋庸
夫・松浦  黙宛。
・内容  豊国廟修築工事中、豊公（秀吉）の遺骸を壊してしまった。しかし、全国から十数万の金を集めて始まっ
た発掘の件は極秘にし、再び埋葬することにした。「青磁ノ直径七、八寸ニテ、桐ニ鳳凰ノ模様相附け候壺ニ、
御白骨ヲ納メ、朱ニテ詰メ、ソレヲ厚サ壱寸ノ桐箱中ニ納メ、石灰ニテ詰メ、ソレヲ厚サ壱分位ノ銅箱ニ納メ、
ソレヲ石造ノ箱ニ納テ、外箱御石棺中ニ御納メ相成候様子…
…さて御側に有った壺は誰でしょうか？高台院の分骨でしょうか？　古いことで記録が有りません。
　　足守からの返信は「分骨の件返す」のみ。

・1898（明治31年）３月豊国廟竣工
・祭礼は4月1日から5月31日まで盛大に行われた

出席の状況　
会 員 数　48名（内出席免除者　０名） 出席者数　37名
欠席者数　11名 出 席 率　77.08％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，波多，日笠（伸），池本，加茂，菅，三宅，森本，西，吉田

ビ ジ タ ー
〈岡山RC〉金山  勉　様

会 長 報 告 会  長　 山　田　喜　広
　昨日はポリオ撲滅のための募金活動にご参加いただき、ありがとうございました。
改めて「ポリオ」という病気についてお話させていただきます。
　ポリオ（急性灰白髄炎）は非常に感染性の高い病気であり、特に感染しやすいのは5歳未満
の子どもです。日本では一般に「小児まひ」と呼ばれることもあります。ポリオウイルスは人から人
へ感染し、最も多いのは汚染水を通じた感染です。神経系を侵すこともあり、これによって身体のまひを引き起こ
す可能性があります。治療法はありませんが、安全なワクチンで予防が可能です。ロータリーとそのパートナー団
体は、これまで世界中25億人以上の子どもにワクチンを投与する活動を行ってきました。1988年以来、全世界の
ポリオの症例は99.9％減少しています。現在もポリオが常在する国は、アフガニスタンとパキスタンの2か国のみと
なっています。世界からポリオを根絶しない限り、今後10年以内に世界での年間発症数は20万件以上に上ると
予想されています。ポリオの常在国はわずか2か国ですが、ポリオの発症がどこかで起きている限り、感染の危険
は世界中の子どもに及ぶことになります。ワクチンは1人分わずか20円です。100円で5人の子どもの命を守ること
ができます。ポリオのない未来に向けて、どうか引き続きのご協力ご支援を心よりお願い申し上げます。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 本日例会終了後、13:45より３F「サファイアの間」において「第４回35周年実行委員会」が
開催されますので、実行委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

② 今週５月30日㈮に6RC親睦ゴルフコンペと６RCエンドポリオチャリティー親睦会に参加され
る方はお忘れないようお願いいたします。

③ 6月の出席確認表を回覧いたしますので、よろしくお願いいたします。
④ ミャンマー地震救援金のお願い、コーディネーターNEWS６月号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
金山勉様 : 岡山RCよりメーキャップでお世話になります。
山田会長 : 杉原様、本日の卓話を楽しみにしております。

昨日のポリオ募金にご参加の皆様、ご苦労様でした。
槌田幹事 : 杉原様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜しくお願いいたします。

小林会員お久しぶりです。
入江会員 : 昨日の「ポリオ根絶のための募金活動」多くの皆様に参加頂きありがとうございました。藤島副幹事、

道路使用許可の手続きありがとうございました。
小林会員、こんにちは。

  原  会員 : 昨日のポリオ撲滅募金参加の皆様、お疲れ様でした。娘と彼氏が目の前に現れるというハプニングに
は笑いました。

西岡会員 : 昨日のポリオ募金活動お疲れ様でした。
橘高会員 : 昨日のポリオ根絶募金活動にご参加の方々お疲れ様でした。所用があり参加出来なかったのでス

マイルいたします。
井川会員 : 昨日のエンドポリオ募金活動に参加の皆様お疲れ様でした。

本日の卓話をお引き受けいただきました備中足守竹取物語の杉原様、楽しみにいたしております。よ
ろしくお願いいたします。

藤島会員 : 昨日のポリオ募金活動にご参加の皆様、お疲れ様でした。
横山会員 : 昨日の募金活動は長時間だったので足がつって大変疲れました。小学校の時に先生に怒られてよ

く廊下に立たされていた頃を思い出しました。

樋口会員 : 昨日、島根の恵美大100㎞に当選していたので参加してきましたが、コースが過酷すぎて60㎞でリタイ
ヤしました。
募金活動に参加出来なくて、その上完走も出来なくて、リベンジ当選を願ってと募金活動おつかれ様
とでスマイルいたします。

氏房会員 : なかなか奉仕活動に参加出来ていませんのでスマイルします。
村田会員 : 昨日の募金活動は予定があったため参加できず申し訳ありませんでした。
高橋会員 : 今年度も残り少なくなってきました。今日は前親睦委員長も出席いただいたので現委員長がスマイル

させていただきます。
相原会員 : 末吉さんと小林さんの久しぶりの出席を歓迎してスマイルします。
末吉会員 : 長らくお休みさせていただきました。スマイルいたします。
小林会員 : 皆様、ご無沙汰しております。大変ご迷惑をおかけいたしました。スマイルいたします。
山下会員 : 初孫の「お食い初め」の儀を昨日行いました。3ヶ月（100日ももか）です。

ファジアーノ岡山途中まで「2-0」で勝ちそうでしたが最終「2-2」で引き分け残念でした。
 18件　70,000円（累計2,130,000円）
ローターアクト委員会 ローターアクト委員長　日　笠　常　信　会員
　昨日のポリオ募金に参加した山陽学園大学ボランティアサークルあいローターアクトクラブの
上地玲子アドバイザーから、お礼のメールが来ておりますので、ご披露します。
「本日は、ローターアクトクラブとして認証を受けた後、初めての活動となるポリオ撲滅募金活
動に、岡山北西ロータリークラブの皆さまとご一緒させていただき、誠にありがとうございま
した。皆さまのあたたかいご支援とご指導のおかげで、学生たちにとって大変学びの多い、有意義な一日と
なりました。また、活動後にはカフェでスイーツをごちそうになり、学生たちも大変喜んでおりました。心温まるご
厚意に、心より感謝申し上げます。今後ともご指導ご鞭撻のほど、どうぞよろしくお願いいたします。」

国際奉仕委員会報告 国際奉仕委員会　入　江　直　人　会員
　5月25日の午後、岡山丸の内RC様・当クラブと合同での「ポリオ根絶のための募金活動」を表町下之町商店街
で行いました。それぞれの会員はもとより、インターアクト及びローターアクトクラブからも多くの学生の皆さんの参加
があり総勢46人で活動となりました。参加者は世界からのポリオをなくすため、通りゆく皆様方 に々お声かけをおこ
ない、多くの募金をいただきました。この暖かいご支援をいただいた皆様には本当に感謝致しております。

６月のお祝い行事

例会プログラム例会プログラム
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外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員
　本日の外部卓話の講師、備中足守竹取物語代表杉原康子様を紹介させていただきます。
　備中足守竹取物語は2007年に設立され、何度かニュースや新聞でも取り上げられました。わがＲＣも5周年記
念事業でしだれ桜5本を記念植樹しました足守の近水園（おみずえん）は藩主木下家の庭園です。その庭園を
築庭当初に近づけるために、竹藪の伐採や、下草刈り、山桜の植樹など諸作業を毎月行われているボランティア
グループです。
　杉原様は、お名前でピンとくる方も多いと思いますが、豊臣秀吉（木下藤吉郎）と結婚したねね（お寧）が杉原
家でした。また、秀吉が頼り、秀吉を支援したのが杉原家であり、江戸時代に足守藩の家老として藩政の中枢を
担ったのが杉原家でした。今の時代になり、周りからは貴重な資料を求められることも多くなり、公私ともにお忙し
い中、木下家、杉原家にまつわる資料の整理や、後世に残していくために尽力されておられます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

「足守藩の秘話　秀吉公の遺骸の行方」 備中足守竹取物語　代表　杉　原　康　子　様
・1598（慶長3年）年8月18日　秀吉  伏見城で没。遺言により阿弥陀が峰に葬られる。
・1598（慶長4年）豊国神社創立。朝廷より「豊国大明神」の神号を賜る。高台院は社参を
欠かさず、家康はじめ大名、公家衆社参、寄進多い。
・1615（慶長20年。元和元年）大坂城落城（５．８）
・1620（元和5年）9月18日の梵舜日記
…豊国神社の取り壊しを神璽に告げ、終に神社を妙法院に引き渡す。爾来、荒廃して叢となる。…
　　　阿弥陀峰の廟所はその後なんども盗掘にあう。
明治維新
・1867（明治元年）明治政府より豊国山の廟所を再興の沙汰書あり。
・1868（明治2年）6月　足守・日出  両木下家が廟所の柵門工事をする。9月完了。
　　　　　　廟社の再興の奉命が両木下家にあったが、できないので京都府へ任せたいと申し出る。
・1872（明治6年）別格官弊社になる。
・1875（明治9年）妙法院から後陽成天皇勅額「豊国大明神」還る。
・1887（明治20年）宮内省から豊国廟修繕碑1千円下賜される、保存資金700円内務省より。
・1890（明治23年）豊太閤三百年祭、豊国廟営繕の目的で豊国会（会長  侯爵黒田長成）設立認可される。
本部は東京。
・1896（明治29年）日清戦争戦利品として口装砲１門寄付。
・1897（明治30年）4月13日豊国廟修築起工。
　　2007（平成19年）足守の土蔵の再調査により、禰屋庸夫氏購入の金庫に残されていた書簡。
・1897（明治30年6月）　東京在住・木下利玄の家扶  木下岡次郎・二階堂左馬七より、足守在住の禰屋庸
夫・松浦  黙宛。
・内容  豊国廟修築工事中、豊公（秀吉）の遺骸を壊してしまった。しかし、全国から十数万の金を集めて始まっ
た発掘の件は極秘にし、再び埋葬することにした。「青磁ノ直径七、八寸ニテ、桐ニ鳳凰ノ模様相附け候壺ニ、
御白骨ヲ納メ、朱ニテ詰メ、ソレヲ厚サ壱寸ノ桐箱中ニ納メ、石灰ニテ詰メ、ソレヲ厚サ壱分位ノ銅箱ニ納メ、
ソレヲ石造ノ箱ニ納テ、外箱御石棺中ニ御納メ相成候様子…
…さて御側に有った壺は誰でしょうか？高台院の分骨でしょうか？　古いことで記録が有りません。
　　足守からの返信は「分骨の件返す」のみ。

・1898（明治31年）３月豊国廟竣工
・祭礼は4月1日から5月31日まで盛大に行われた

出席の状況　
会 員 数　48名（内出席免除者　０名） 出席者数　37名
欠席者数　11名 出 席 率　77.08％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，波多，日笠（伸），池本，加茂，菅，三宅，森本，西，吉田

ビ ジ タ ー
〈岡山RC〉金山  勉　様

会 長 報 告 会  長　 山　田　喜　広
　昨日はポリオ撲滅のための募金活動にご参加いただき、ありがとうございました。
改めて「ポリオ」という病気についてお話させていただきます。
　ポリオ（急性灰白髄炎）は非常に感染性の高い病気であり、特に感染しやすいのは5歳未満
の子どもです。日本では一般に「小児まひ」と呼ばれることもあります。ポリオウイルスは人から人
へ感染し、最も多いのは汚染水を通じた感染です。神経系を侵すこともあり、これによって身体のまひを引き起こ
す可能性があります。治療法はありませんが、安全なワクチンで予防が可能です。ロータリーとそのパートナー団
体は、これまで世界中25億人以上の子どもにワクチンを投与する活動を行ってきました。1988年以来、全世界の
ポリオの症例は99.9％減少しています。現在もポリオが常在する国は、アフガニスタンとパキスタンの2か国のみと
なっています。世界からポリオを根絶しない限り、今後10年以内に世界での年間発症数は20万件以上に上ると
予想されています。ポリオの常在国はわずか2か国ですが、ポリオの発症がどこかで起きている限り、感染の危険
は世界中の子どもに及ぶことになります。ワクチンは1人分わずか20円です。100円で5人の子どもの命を守ること
ができます。ポリオのない未来に向けて、どうか引き続きのご協力ご支援を心よりお願い申し上げます。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 本日例会終了後、13:45より３F「サファイアの間」において「第４回35周年実行委員会」が
開催されますので、実行委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

② 今週５月30日㈮に6RC親睦ゴルフコンペと６RCエンドポリオチャリティー親睦会に参加され
る方はお忘れないようお願いいたします。

③ 6月の出席確認表を回覧いたしますので、よろしくお願いいたします。
④ ミャンマー地震救援金のお願い、コーディネーターNEWS６月号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
金山勉様 : 岡山RCよりメーキャップでお世話になります。
山田会長 : 杉原様、本日の卓話を楽しみにしております。

昨日のポリオ募金にご参加の皆様、ご苦労様でした。
槌田幹事 : 杉原様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜しくお願いいたします。

小林会員お久しぶりです。
入江会員 : 昨日の「ポリオ根絶のための募金活動」多くの皆様に参加頂きありがとうございました。藤島副幹事、

道路使用許可の手続きありがとうございました。
小林会員、こんにちは。

  原  会員 : 昨日のポリオ撲滅募金参加の皆様、お疲れ様でした。娘と彼氏が目の前に現れるというハプニングに
は笑いました。

西岡会員 : 昨日のポリオ募金活動お疲れ様でした。
橘高会員 : 昨日のポリオ根絶募金活動にご参加の方々お疲れ様でした。所用があり参加出来なかったのでス

マイルいたします。
井川会員 : 昨日のエンドポリオ募金活動に参加の皆様お疲れ様でした。

本日の卓話をお引き受けいただきました備中足守竹取物語の杉原様、楽しみにいたしております。よ
ろしくお願いいたします。

藤島会員 : 昨日のポリオ募金活動にご参加の皆様、お疲れ様でした。
横山会員 : 昨日の募金活動は長時間だったので足がつって大変疲れました。小学校の時に先生に怒られてよ

く廊下に立たされていた頃を思い出しました。

樋口会員 : 昨日、島根の恵美大100㎞に当選していたので参加してきましたが、コースが過酷すぎて60㎞でリタイ
ヤしました。
募金活動に参加出来なくて、その上完走も出来なくて、リベンジ当選を願ってと募金活動おつかれ様
とでスマイルいたします。

氏房会員 : なかなか奉仕活動に参加出来ていませんのでスマイルします。
村田会員 : 昨日の募金活動は予定があったため参加できず申し訳ありませんでした。
高橋会員 : 今年度も残り少なくなってきました。今日は前親睦委員長も出席いただいたので現委員長がスマイル

させていただきます。
相原会員 : 末吉さんと小林さんの久しぶりの出席を歓迎してスマイルします。
末吉会員 : 長らくお休みさせていただきました。スマイルいたします。
小林会員 : 皆様、ご無沙汰しております。大変ご迷惑をおかけいたしました。スマイルいたします。
山下会員 : 初孫の「お食い初め」の儀を昨日行いました。3ヶ月（100日ももか）です。

ファジアーノ岡山途中まで「2-0」で勝ちそうでしたが最終「2-2」で引き分け残念でした。
 18件　70,000円（累計2,130,000円）
ローターアクト委員会 ローターアクト委員長　日　笠　常　信　会員
　昨日のポリオ募金に参加した山陽学園大学ボランティアサークルあいローターアクトクラブの
上地玲子アドバイザーから、お礼のメールが来ておりますので、ご披露します。
「本日は、ローターアクトクラブとして認証を受けた後、初めての活動となるポリオ撲滅募金活
動に、岡山北西ロータリークラブの皆さまとご一緒させていただき、誠にありがとうございま
した。皆さまのあたたかいご支援とご指導のおかげで、学生たちにとって大変学びの多い、有意義な一日と
なりました。また、活動後にはカフェでスイーツをごちそうになり、学生たちも大変喜んでおりました。心温まるご
厚意に、心より感謝申し上げます。今後ともご指導ご鞭撻のほど、どうぞよろしくお願いいたします。」

国際奉仕委員会報告 国際奉仕委員会　入　江　直　人　会員
　5月25日の午後、岡山丸の内RC様・当クラブと合同での「ポリオ根絶のための募金活動」を表町下之町商店街
で行いました。それぞれの会員はもとより、インターアクト及びローターアクトクラブからも多くの学生の皆さんの参加
があり総勢46人で活動となりました。参加者は世界からのポリオをなくすため、通りゆく皆様方 に々お声かけをおこ
ない、多くの募金をいただきました。この暖かいご支援をいただいた皆様には本当に感謝致しております。

６月のお祝い行事

前回５月26日の例会記録前回５月26日の例会記録



外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員
　本日の外部卓話の講師、備中足守竹取物語代表杉原康子様を紹介させていただきます。
　備中足守竹取物語は2007年に設立され、何度かニュースや新聞でも取り上げられました。わがＲＣも5周年記
念事業でしだれ桜5本を記念植樹しました足守の近水園（おみずえん）は藩主木下家の庭園です。その庭園を
築庭当初に近づけるために、竹藪の伐採や、下草刈り、山桜の植樹など諸作業を毎月行われているボランティア
グループです。
　杉原様は、お名前でピンとくる方も多いと思いますが、豊臣秀吉（木下藤吉郎）と結婚したねね（お寧）が杉原
家でした。また、秀吉が頼り、秀吉を支援したのが杉原家であり、江戸時代に足守藩の家老として藩政の中枢を
担ったのが杉原家でした。今の時代になり、周りからは貴重な資料を求められることも多くなり、公私ともにお忙し
い中、木下家、杉原家にまつわる資料の整理や、後世に残していくために尽力されておられます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

「足守藩の秘話　秀吉公の遺骸の行方」 備中足守竹取物語　代表　杉　原　康　子　様
・1598（慶長3年）年8月18日　秀吉  伏見城で没。遺言により阿弥陀が峰に葬られる。
・1598（慶長4年）豊国神社創立。朝廷より「豊国大明神」の神号を賜る。高台院は社参を
欠かさず、家康はじめ大名、公家衆社参、寄進多い。
・1615（慶長20年。元和元年）大坂城落城（５．８）
・1620（元和5年）9月18日の梵舜日記
…豊国神社の取り壊しを神璽に告げ、終に神社を妙法院に引き渡す。爾来、荒廃して叢となる。…
　　　阿弥陀峰の廟所はその後なんども盗掘にあう。
明治維新
・1867（明治元年）明治政府より豊国山の廟所を再興の沙汰書あり。
・1868（明治2年）6月　足守・日出  両木下家が廟所の柵門工事をする。9月完了。
　　　　　　廟社の再興の奉命が両木下家にあったが、できないので京都府へ任せたいと申し出る。
・1872（明治6年）別格官弊社になる。
・1875（明治9年）妙法院から後陽成天皇勅額「豊国大明神」還る。
・1887（明治20年）宮内省から豊国廟修繕碑1千円下賜される、保存資金700円内務省より。
・1890（明治23年）豊太閤三百年祭、豊国廟営繕の目的で豊国会（会長  侯爵黒田長成）設立認可される。
本部は東京。
・1896（明治29年）日清戦争戦利品として口装砲１門寄付。
・1897（明治30年）4月13日豊国廟修築起工。
　　2007（平成19年）足守の土蔵の再調査により、禰屋庸夫氏購入の金庫に残されていた書簡。
・1897（明治30年6月）　東京在住・木下利玄の家扶  木下岡次郎・二階堂左馬七より、足守在住の禰屋庸
夫・松浦  黙宛。
・内容  豊国廟修築工事中、豊公（秀吉）の遺骸を壊してしまった。しかし、全国から十数万の金を集めて始まっ
た発掘の件は極秘にし、再び埋葬することにした。「青磁ノ直径七、八寸ニテ、桐ニ鳳凰ノ模様相附け候壺ニ、
御白骨ヲ納メ、朱ニテ詰メ、ソレヲ厚サ壱寸ノ桐箱中ニ納メ、石灰ニテ詰メ、ソレヲ厚サ壱分位ノ銅箱ニ納メ、
ソレヲ石造ノ箱ニ納テ、外箱御石棺中ニ御納メ相成候様子…
…さて御側に有った壺は誰でしょうか？高台院の分骨でしょうか？　古いことで記録が有りません。
　　足守からの返信は「分骨の件返す」のみ。

・1898（明治31年）３月豊国廟竣工
・祭礼は4月1日から5月31日まで盛大に行われた

出席の状況　
会 員 数　48名（内出席免除者　０名） 出席者数　37名
欠席者数　11名 出 席 率　77.08％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，波多，日笠（伸），池本，加茂，菅，三宅，森本，西，吉田

ビ ジ タ ー
〈岡山RC〉金山  勉　様

会 長 報 告 会  長　 山　田　喜　広
　昨日はポリオ撲滅のための募金活動にご参加いただき、ありがとうございました。
改めて「ポリオ」という病気についてお話させていただきます。
　ポリオ（急性灰白髄炎）は非常に感染性の高い病気であり、特に感染しやすいのは5歳未満
の子どもです。日本では一般に「小児まひ」と呼ばれることもあります。ポリオウイルスは人から人
へ感染し、最も多いのは汚染水を通じた感染です。神経系を侵すこともあり、これによって身体のまひを引き起こ
す可能性があります。治療法はありませんが、安全なワクチンで予防が可能です。ロータリーとそのパートナー団
体は、これまで世界中25億人以上の子どもにワクチンを投与する活動を行ってきました。1988年以来、全世界の
ポリオの症例は99.9％減少しています。現在もポリオが常在する国は、アフガニスタンとパキスタンの2か国のみと
なっています。世界からポリオを根絶しない限り、今後10年以内に世界での年間発症数は20万件以上に上ると
予想されています。ポリオの常在国はわずか2か国ですが、ポリオの発症がどこかで起きている限り、感染の危険
は世界中の子どもに及ぶことになります。ワクチンは1人分わずか20円です。100円で5人の子どもの命を守ること
ができます。ポリオのない未来に向けて、どうか引き続きのご協力ご支援を心よりお願い申し上げます。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 本日例会終了後、13:45より３F「サファイアの間」において「第４回35周年実行委員会」が
開催されますので、実行委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

② 今週５月30日㈮に6RC親睦ゴルフコンペと６RCエンドポリオチャリティー親睦会に参加され
る方はお忘れないようお願いいたします。

③ 6月の出席確認表を回覧いたしますので、よろしくお願いいたします。
④ ミャンマー地震救援金のお願い、コーディネーターNEWS６月号、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
金山勉様 : 岡山RCよりメーキャップでお世話になります。
山田会長 : 杉原様、本日の卓話を楽しみにしております。

昨日のポリオ募金にご参加の皆様、ご苦労様でした。
槌田幹事 : 杉原様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜しくお願いいたします。

小林会員お久しぶりです。
入江会員 : 昨日の「ポリオ根絶のための募金活動」多くの皆様に参加頂きありがとうございました。藤島副幹事、

道路使用許可の手続きありがとうございました。
小林会員、こんにちは。

  原  会員 : 昨日のポリオ撲滅募金参加の皆様、お疲れ様でした。娘と彼氏が目の前に現れるというハプニングに
は笑いました。

西岡会員 : 昨日のポリオ募金活動お疲れ様でした。
橘高会員 : 昨日のポリオ根絶募金活動にご参加の方々お疲れ様でした。所用があり参加出来なかったのでス

マイルいたします。
井川会員 : 昨日のエンドポリオ募金活動に参加の皆様お疲れ様でした。

本日の卓話をお引き受けいただきました備中足守竹取物語の杉原様、楽しみにいたしております。よ
ろしくお願いいたします。

藤島会員 : 昨日のポリオ募金活動にご参加の皆様、お疲れ様でした。
横山会員 : 昨日の募金活動は長時間だったので足がつって大変疲れました。小学校の時に先生に怒られてよ

く廊下に立たされていた頃を思い出しました。

樋口会員 : 昨日、島根の恵美大100㎞に当選していたので参加してきましたが、コースが過酷すぎて60㎞でリタイ
ヤしました。
募金活動に参加出来なくて、その上完走も出来なくて、リベンジ当選を願ってと募金活動おつかれ様
とでスマイルいたします。

氏房会員 : なかなか奉仕活動に参加出来ていませんのでスマイルします。
村田会員 : 昨日の募金活動は予定があったため参加できず申し訳ありませんでした。
高橋会員 : 今年度も残り少なくなってきました。今日は前親睦委員長も出席いただいたので現委員長がスマイル

させていただきます。
相原会員 : 末吉さんと小林さんの久しぶりの出席を歓迎してスマイルします。
末吉会員 : 長らくお休みさせていただきました。スマイルいたします。
小林会員 : 皆様、ご無沙汰しております。大変ご迷惑をおかけいたしました。スマイルいたします。
山下会員 : 初孫の「お食い初め」の儀を昨日行いました。3ヶ月（100日ももか）です。

ファジアーノ岡山途中まで「2-0」で勝ちそうでしたが最終「2-2」で引き分け残念でした。
18件　70,000円（累計2,130,000円）

ローターアクト委員会 ローターアクト委員長　日　笠　常　信　会員
　昨日のポリオ募金に参加した山陽学園大学ボランティアサークルあいローターアクトクラブの
上地玲子アドバイザーから、お礼のメールが来ておりますので、ご披露します。
「本日は、ローターアクトクラブとして認証を受けた後、初めての活動となるポリオ撲滅募金活
動に、岡山北西ロータリークラブの皆さまとご一緒させていただき、誠にありがとうございま
した。皆さまのあたたかいご支援とご指導のおかげで、学生たちにとって大変学びの多い、有意義な一日と
なりました。また、活動後にはカフェでスイーツをごちそうになり、学生たちも大変喜んでおりました。心温まるご
厚意に、心より感謝申し上げます。今後ともご指導ご鞭撻のほど、どうぞよろしくお願いいたします。」

国際奉仕委員会報告 国際奉仕委員会　入　江　直　人　会員
　5月25日の午後、岡山丸の内RC様・当クラブと合同での「ポリオ根絶のための募金活動」を表町下之町商店街
で行いました。それぞれの会員はもとより、インターアクト及びローターアクトクラブからも多くの学生の皆さんの参加
があり総勢46人で活動となりました。参加者は世界からのポリオをなくすため、通りゆく皆様方 に々お声かけをおこ
ない、多くの募金をいただきました。この暖かいご支援をいただいた皆様には本当に感謝致しております。

６月のお祝い行事

－３－

 委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（６月２日（ヘルシーランチ））
五目そばちゃんぽん仕立て　　　冷やし豆腐
助六寿司　　　コーヒー

次回のメニュー（６月９日（ヘルシーランチ））
玉葱のポタージュ　エビと香味野菜を添えて
鶏もも肉のグリル　サラダ仕立て
紫陽花に見立てたブルーベリーとクリームチーズの一皿
パン　　　バター　　　コーヒー 前回メニュー（5月26日） ポークスパイスカレー


